

Vorwort

Die Körperschaftsteuer ist eine ausgesprochen komplexe und facettenreiche Abgabenart, die immer wieder zu schwierigen Auslegungs- und Anwendungsproblemen führt. Die hinter den „Praxisbeispielen zur Körperschaftsteuer“ stehende Idee ist eine bislang in der österreichischen Literatur nicht bestehende Kombination von profunder Vermittlung theoretischen Wissens und Beispielen aus der Praxis im Bereich der Körperschaftsteuer. Jedes der 43 Beispiele des Werkes, etwa zu Themen wie unbeschränkte und beschränkte Steuerpflicht, Ausschüttungen, Gruppenbesteuerung, Beteiligungserträge oder nichtabzugsfähige Aufwendungen – um nur einige zu nennen –, erläutert das jeweilige Rechtsproblem zunächst theoretisch mit weiterführenden Hinweisen aus Judikatur, Literatur und Verwaltungspraxis und präsentiert dazu einen konkreten Fall samt ausführlicher Lösung.

Das Werk soll daher insbesondere der Vorbereitung auf Prüfungen von Studenten, Steuerberater-Berufsanwältern und Finanzbeamten, aber gleichermaßen auch der täglichen beruflichen Praxis dienen und basiert auf der aktuellen Rechtslage unter Berücksichtigung des JStG 2018.

Unser besonderer Dank gilt den aus den Bereichen der Beratung, Finanzverwaltung, Gerichtsbarkeit und Wissenschaft stammenden Autorinnen und Autoren, die ihre Kraft und Zeit, ihr Wissen und Engagement für die Erstellung von Fällen „aus dem steuerlichen Leben“ eingesetzt haben. Dem Linde Verlag gilt weiters unser Dank für die professionelle Abwicklung des Projekts und die Unterstützung bei der Umsetzung. Dies gilt im Besonderen für Frau *Dr. Gerit Kandutsch*, Frau *Mag. Angelika Glaser* und Herrn *Mag. Roman Kriszt*, unsere direkten Ansprechpartner bei LINDE, deren Unterstützung und Engagement zum gelungenen Abschluss des Praxiswerkes wesentlich beigetragen haben.

Linz, Leonding und Wien, im Oktober 2018

*Sebastian Bergmann
Bernhard Renner
Gustav Wurm*